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李艾曾经说过：“快乐是一种能力，在这件事情上，朱丹是绝对的强中之强。”朱丹用好朋友对自己的评价来解
释为什么有人说她的笑容是中国女主持人中最具感染力的。近一个月来，离开浙江卫视、新节目落地播出，朱丹一边
快乐地折腾着自己的新事业；另一边，她用文字让自己回到过去，寻找那些曾经遗失的美好。
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朱丹 I 快工作，慢生活

敢于放手让我佩服自己
生活周刊：这段时间好像正赶上主持人的跳槽热，有很多人

说，这种主持人频繁跳槽从某种程度上也是反映了演艺界的空虚和
肤浅。你怎么看待圈子里的这种现象？

朱丹：说实话，我反而觉得这是主持人的春天。当各个电视台的主持

平台都充分打开，让主持人自由选择的时候，主持人的空间才真正宽大了

很多。因为，对于电视台来说，拥有自己的品牌节目很重要，那个是他们应

该关注和在意的，而主持人应该可以被自由选择，共同分享，只有这样，主

持人的个性才能在合适的节目中被认可，或者更大程度的呈现放大。

比如我最新加盟的《势不可挡》，这虽然是我非常喜欢的节目类

型，但老实说，并不是说我选择了它就只能在安徽卫视的平台上做选择

了。以后别的电视台或者卫视台有合适我的节目，我依然会毫不犹豫地加

盟。从这个程度上来说，主持人的价值在频繁的跳槽中得到了圈内人士

和观众朋友更多的认可和支持。

生活周刊：在《我爱记歌词》节目大热的时候离开节目组、离开
浙江卫视，身边的人有没有反对意见？

朱丹：当然也有很多人反对，因为做出这个离开的决定背后我确实要

放弃很多，而且很有可能就连现在抓在手里的也会很快消失。不过，说实

话，我也会担心将来。可是不迈出这一步怎么知道我自己行不行，如果连

试都没有试过，那将来我一定会后悔。而且，我觉得现在的自己太需要喘

息的空间，需要给自己的生活，和连续十年在同一个平台上已经疲惫的工

作状态做一个放松，所以，在新节目中，我不但会挑战全新的舞台状态，包

括造型也会发生很多改变。以前，我身边有搭档，我依附于他，但现在，我

生活周刊：最令你感到恐惧的是什么？

朱丹：孤独。

生活周刊：你最怕失去什么东西？

朱丹：家人。

生活周刊：你与好朋友的相处模式是怎么样的？

朱丹：想念时联系。

生活周刊：如果有人让你不开心，你会怎样？

朱丹：痛骂他一顿。（包括对自己）

生活周刊：你还能找到很单纯的快乐吗？

朱丹：很容易，或者说，随时随地。

生活周刊：你最崇拜和喜爱的女性是谁？如果碰到她你

会问她什么问题？

朱丹：此时此刻突然想到的是周迅、汤唯，如果碰到她

们，我会问：那样耀眼的她们如何能在人生路上淡然行走。

要成为单独的我，让大家看到，我有我的主持

气场，我有我的人生态度。所以，现在走出这一

步，首先，我就会很佩服自己，因为我敢于放手

了，这或许也是我成熟的一个标志。

生活周刊：有种观点认为现在主持人其
实也是“靠天吃饭”，并不是说你付出多大
努力，就能获得多大回报，或者说就能被观
众所熟悉和喜欢的……你会看那些关于你
的报道和评论吗？

朱丹：你的这种说法，我承认，一定程度上

是这样的。就拿我自己说，与生俱来的笑容和我

乐观的心态，是上天的赏赐，但那并非全部，当

然还要看节目的类型、台里对节目的支持程度

和宣传力度等很多因素。其实，任何行业都不

可能如此，所以我和自己说，我努力不是想要去

得到，而是既然做了就一定不能不尽全力，这种

心态可能反而应该是“靠天吃饭”中最重要的一

点吧，因为观众就是天。所以，我觉得像我们这

种靠天吃饭的人，一定不能掩耳盗铃，我一定会

经常看关于我的报道和评论，因为那些批评也

好，谩骂也罢，都能时刻让我保持清醒，告诉自

己，原来自己一直没有做到最好。

真正的幸福是能够掌控自己
生活周刊：网上现在疯传着“朱丹语

录”，新书出版之后，越来越多人觉得，能在
你的书中看到自己的经历和感觉？

朱 丹：我就是希望如此。因为，从一开

始，我就是希望能用这本书让更多的观众朋友

认识真正的朱丹。在书里，我记录了自己为了疗

伤而独自去丽江游玩的经历；也有当时和陶喆
传绯闻时自己的一些想法和困惑；更多的还是

童年的故事，与母亲、妹妹之间温馨的家庭小

曲，那些都是已经遗失的曾经的美好。当我慢

慢回忆并且记录自己的这些心情时，我觉得，人

生并不是像我之前想的那样，只有不停地追逐

才能得到快乐。

生活周刊：身在这个圈子里，生活和
工作速度尤其快，而且可能碰到不快乐
的事情会特别多，这个时候，你都是怎
样调节自己的？

朱丹：貌似与娱乐这个圈子沾边的

人，或多或少都会有一些男女之事的新闻。好

像这已经成为这个圈子的标签，虽然这些事

情不是什么好事，可是，何必为这些事情生气

呢？生气、有压力只有自己有损失，为什么要这

样对自己呢？我就会想，有人愿意去写这些，证

明自己这两年的工作是有成绩的，如果你没有

足够的人气，可能都不会有人写你。如果这样

想，是不是就舒心了呢?

生活周刊：很多在这个圈子里面的人都
会困惑，因为他们不知道自己到底想要的是
什么？不知道怎样让自己幸福？

朱丹：一个人的时候，我也常常会考虑这

些问题。我曾经看过一篇文章，是一份对于幸

福感的调查结果，每个人对于幸福的体会不

同，得到的幸福感也不同。有的可能是得到一

份心仪很久的物品；有的也许是渴望得到家

人、爱人的一次陪伴；有的也许是做了许久

未能成行的旅行；有的也许是与父母生活在

一起；有的可能是跟喜欢的人吃一次烛光晚

餐……等等。但最后的统计结果显示，在日常

生活中，经常给予的人，得到的幸福感持久并

且频繁，只要愿意去相信爱，愿意付出爱，那

么，获得幸福就变得很简单。所以，想到我的

微笑能带给观众、家人和朋友快乐，他们的

不离不弃对我来说不是幸福又是什么呢？其

实，过去自己对幸福的理解确实有点狭隘，总

觉得幸福一定是和小情小爱有关的，现在才领

悟到，真正的幸福是能够掌控自己的生活，让

内心足够强大，让生活足够充实，足够平静。

生活周刊：现在的都市男女似乎都很热
衷于电视台的约会节目，是不是有太多人面
临复杂的感情问题？

朱丹：我也曾想过参加。单身男女需要表

现表达的平台，现在的现实是爱情没变，人变

了，变得复杂和遮掩伪装，于是爱情也琢磨不

透了。就拿我自己打比方吧，过去的我，是一个

爱得很疯狂的人，为爱真的可以不顾一切。那

时就觉得，爱就该纯粹，不留遗憾，想结婚就

结了，后来，感觉这份感情走到了尽头就分手

了。以前的我受不了没人爱，心里要是不装个人

在里面，就会很着急很无助，但现在不会了。现

在懂得，爱情不能强求，是你的他一定会来。

我所谓快乐就

是做自己喜欢

做的事情，放

慢脚步去感受

真实的生活。
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